



門真四中だより

「つながる」「わかる」「切り拓く」

令和5(2023)年9月1日

第30号

編集・発行：校長 上甲 尚

大阪府チャレンジテスト(3年生)について

来週の火曜日(9月5日)、3年生を対象に大阪府チャレンジテストが行われます。大阪府下の全公立中学校の3年生が一斉に受検します。5教科実施されます。幅広く出題されますので、難しい問題もあると思いますが、最後まであきらめずにチャレンジしてください。

【目的】

- ◆大阪府教育委員会、市町村教育委員会及び学校が、生徒の学力の状況をつかむことで、教育の成果と課題を明らかにし、今後の教育にいかします。
- ◆生徒のみなさんが、自分の学習の到達状況を正しく知ることにより、自分の学力に目標を持ち、また、その向上への意欲を高めます。
- ◆大阪府教育委員会が、テスト結果を使って、大阪府公立高等学校入学者選抜の調査書に記載する評定が、公平性の高いものであるかどうかを確認する資料を作成し、市町村教育委員会と学校に提供します。

【対象】

府内の市町村立中学校、義務教育学校後期課程及び支援学校中学部並びに府立中学校及び支援学校中学部の第3学年

【実施日】

令和5年9月5日(火)

【内容】

国語・社会・数学・理科・英語

【出題形式】

- ・選択式(選択肢から選んで答える問題)
- ・短答式(短い語句や数値等で答える問題)
- ・記述式(長い語句や文章等で答える問題)

【時間】

1教科あたり45分

【時間割】

1. 国語 2. 社会 3. 数学 4. 理科 5. 英語

【持ち物】

HBまたはBの鉛筆(シャープペン可)、消しゴム、直定規、コンパス ※これ以外の物は不可

NEVER GIVE UP! DO YOUR BEST!



東日本大震災の被災地を訪ねて

7月下旬、東日本大震災の被災地を初めて訪ねてきました。ずっと行きたかったのですが、なかなかタイミングが合わず、この時期になってしまいました。



まず、岩手県釜石市の^{うのすまい}鵜住居復興スタジアムを訪れました。ここはラグビー専用のスタジアムなのですが、大津波で^{しんだい}甚大な被害を被った釜石東中学校と鵜住居小学校の跡地に建てられています。釜石市役所の職員の方にスタジアムの中を案内してもらいました。地震の後、津波が襲って来る前に釜石東中の生徒たちは小学生や地域のお年寄りの手を引いて、学校近くの裏山に避難しました。普段の避難訓練通りに行動したそうです。「釜石の出来事」と呼ばれています。

次に、宮城県石巻市の大川小学校の震災^{いこう}遺構を訪ねました。大川小学校は、大津波で児童74人(うち行方不明4人)、教職員10人が犠牲になった学校です。学校のすぐ前に流れている北上川^{そじょう}を遡上してきた大津波は、一瞬にして多くの人々をのみ込みました。2階建てのモダンな校舎は破壊され、学校の前にあった街並みも消えてしまいました。語り部の方(高3の息子さんを津波で亡くされています)にいろいろなお話を聴かせていただき、胸の奥に深く残ることばかりでした。



最後に、同じ石巻市の^{かどのわき}門脇小学校の震災遺構を訪ねました。石巻市はとても広くて、車で30分あまり離れた場所にあります。門脇小学校は、石巻湾のすぐ北側にあるのですが、大津波が襲ってくる前に、側の^{ひより}日和山に避難して全員無事だったそうです。しかし、校舎は津波にのみれ、その後発生した津波火災で炎に包まれてしまいました。校舎内を見学することができたのですが、教室には焼けた机やイスなどがそのまま置かれていて、津波火災の恐ろしさを実感しました。

「百聞は一見に如かず」と言いますが、実際に行ってみて本当に良かったと思いました。とても多くのことを学び、知ることができました。普段の備えと避難訓練の大切さを痛感しました。

今日は「防災の日」

今日9月1日は「防災の日」です。制定の理由の一つが、100年前の1923年9月1日に発生した「関東大震災」です。社会の授業で習ったと思います。マグニチュード7.9の巨大地震が関東地方を襲い、死者・行方不明者は約10万5000人に及びました。地震の発生時刻が11時58分とお昼時で、しかも強風が吹いていたため、大きな火災が各地で発生し、亡くなった方の約9割は焼死だったそうです。阪神大震災、東日本大震災とは随分様相が違います。

多くの命が犠牲になった関東大震災の記憶と教訓を継承し、学校や地域ぐるみで防災・減災への意識を高めていく日にしようという日なのです。